



JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIÓN TRANSITORIA SEGUMIENTO

DA SEGUIMIENTO IEEQ AL PROCESO ELECTORAL 2017-2018, A TRAVÉS DE COMISIÓN TRANSITORIA

El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles y la consejera María Pérez Cepeda fungirán como presidente y secretaria, respectivamente, de la Comisión Transitoria para el Seguimiento de las Actividades del Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. Integran el nuevo colegiado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) las consejeras y los consejeros del Consejo General, así como los partidos políticos con registro ante el Instituto. A la sesión extraordinaria de la Comisión asistieron representantes del PRD, PES, CQ y QI.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/da-seguimiento-ieeq-al-proceso-electoral-2017-2018-a-traves-de-comision-transitoria/>

CARTÓN DE CARBAJAL

¿CANDIDATOS MEDIOCRES?

(PA, 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EL RETO, GANAR A LOS JÓVENES: ANTONIO GUILLEMÍN

Por Axel Luengas

El aspirante a la candidatura independiente por el Distrito V Local, Antonio Guillemín, presentó el proyecto con el cual buscará obtener las dos mil 211 firmas requeridas para alcanzar oficialmente la candidatura, cantidad que representa dos por ciento de la lista nominal del distrito, mismo que se conforma por las más de 120 colonias ubicadas al sur de la capital del estado. Guillemín tendrá 30 días, a partir del 8 de enero de 2018, para reunir el respaldo ciudadano necesario. Algo de lo que dijo sentirse confiado, al considerar que los jóvenes son un factor importante para alcanzarlo, puesto que "somos un proyecto de jóvenes, para los jóvenes". La recaudación de firmas la realizará desde la 'app' del INE y en papel. Con respecto a las propuestas que presentará, aseguró no poder hablar de ellas para no violar leyes electorales, sin embargo, aseguró que se cada una se está construyendo con base en las reuniones que ha tenido con ciudadanos. Es a través de la asociación "Decido, luego incido", como Antonio Guillemín se ha acercado a la gente, realizando diversos recorridos por calles, mercados y plazas de la ciudad.

<http://amqueretaro.com/queretaro/capital/2017/11/09/reto-ganar-los-jovenes-antonio-guillemín>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN-PRD-MC

DEBUTA EN QRO. EL FRENTE CIUDADANO

El cambio de régimen no es viable si no se implementan en las políticas públicas las leyes generales y los programas que atiendan a las mujeres en sus problemáticas, coincidieron las representantes de los partidos políticos que conforman el Frente Ciudadano por México (PAN, PRD y MC), quienes realizaron el foro "Mujeres al

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

frente”, con el que buscan recabar las propuestas de la sociedad civil y que serán presentadas a las dirigencias de cada fuerza política para incluirlas en su plan de acción. (DQ, CQ 6)

PAN

DEBEN TRANSPARENTEAR CANDIDATURAS EN EL PAN

Por Irán Hernández

Integrantes de Esencia PAN exigieron a la dirigencia estatal y municipal de Acción Nacional, transparentar el proceso de selección de las candidaturas para las próximas elecciones, así como difundir derechos de los militantes que pretenden participar en la designación. Rafael Orozco, coordinador estatal de Esencia PAN, indicó que el método de designación que utilizará ese partido para las candidaturas es legal, aunque no es congruente con sus principios. Explicó, a pesar de que inició el proceso electoral, la militancia no cuenta con los elementos para prepararse en caso de que busque participar en una candidatura. (CQ, 6)

SE RESISTEN PARTIDOS A ATENDER VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Mónica Gordillo

En el marco de la realización del cuarto foro ‘Mujeres al Frente: Reconstruyendo México’, la senadora panista Marcela Peimbert, acompañada por mujeres representantes del Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, reconoció en el proceso electoral en curso existe resistencia por parte todos los partidos políticos para atender el tema de violencia política de género y derechos políticos de las mujeres. (CQRO)

PRI

PRI EXIGE RESPETO A PROCESOS INTERNOS

Por Gaby Hernández

La presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan del Río, Vania Camacho Galván, señaló que algunos de los integrantes de este partido han expresado inquietudes en torno al proceso para la selección de candidatos, por lo que hizo un llamado para que los interesados en ocupar una candidatura en el proceso electoral vigente respeten los procesos internos. (CQ, 7)

MORENA

INICIAN DEPURACIÓN DE MORENA; VAN CONTRA INFILTRADOS

Por Gaby Hernández

A raíz de la toma de las instalaciones estatales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro, habrá depuración de la militancia, aseguró el líder de este partido, Andrés Manuel López Obrador, quien acusó que existen grupos infiltrados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) para dividir a esta institución política. En el marco del inicio de su gira en Querétaro, pidió que “saquen las manos” de Morena al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y al Gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, ya que aseguró que estos ataques fueron orquestados de las cúpulas altas del PRI y Acción Nacional. Durante la reunión que sostuvo con los militantes y simpatizantes de Tequisquiapan, aseguró que las candidaturas de este partido no se entregarán a los dirigentes, y que los procesos serán abiertos a la estructura. (CQ, 7)

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

PIDE AMLO A MILITANCIA QUERETANA NO PELEARSE

Por Marco Estrada

En su visita a Querétaro, Andrés Manuel López Obrador les pidió a los militantes de Morena no pelearse, luego de que este martes un grupo de disidentes tomara las instalaciones del Comité Directivo Estatal, pues, aseguró, hay infiltrados que quieren afectar al partido. De acuerdo con el excandidato presidencial, lo primordial en su partido es la alianza entre militantes porque existen personas infiltradas, tanto del PAN, como del PRI, que buscan generar divisiones para afectar "al fenómeno que es Morena". Al hablar sobre la manifestación y toma de instalaciones del Comité Directivo Estatal, López Obrador aseguró que fue un acto promovido por "la mafia del poder" en Querétaro, y a Francisco Domínguez Servién de tener infiltrados en su partido. (AM)

REDES SOCIALES NO SE PUEDEN CENSURAR

Por Rossy Martínez

Es una bendición que existan las redes sociales, porque a través de ellas la ciudadanía ya puede realizar sus denuncias; advirtió el líder nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que los mexicanos ya están cansados de la corrupción que impera en el país, debido que para los candidatos independientes resultaría favorable la falsificación de actas y firmas electrónicas, apoyados por el Instituto Nacional Electoral (INE). "Cuando los consejeros del INE reciben órdenes se hacen de la vista gorda, todo está más que demostrado, ya que en el Estado de México no hicieron nada para evitar la compra del voto y evitar el fraude electoral, por eso los consejeros del INE están bajo el mando de la mafia del poder". Explicó que ante tantas anormalidades que se han venido encontrando en los procesos electorales, la población ya se ha encargado de realizar sus quejas a través de las redes sociales, en donde se genera la información de manera popular, "si van hacer trampa y si van a falsificar firmas, se va a dar a conocer o se va a denunciar, porque la gente se encargará de darlo a conocer". (PA)

MORENA, ÚNICA OPCIÓN: AMLO

Por Rossy Martínez

El líder nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Andrés Manuel López Obrador, dio inicio a su gira de trabajo por el estado de Querétaro, visitando el municipio de Tequisquiapan en donde señaló, que los tiempos de transformar a México se aproximan, "donde MORENA es la única esperanza de México". Dijo que se siente satisfecho por la "batalla" que han dado a través de los años, donde los partidos opositores hubieran preferido la desaparición de este órgano político desde hace 20 años en que fue creado, "llevamos mucho tiempo en esta lucha, que no ha sido en vano porque ahora hay condiciones para lograr un cambio y una transformación". (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BIENVENIDA LA CRÍTICA: PANCHO

Por Eduardo Hernández

Hay que continuar con la consolidación de los medios de comunicación como espacios confiables donde se exprese la pluralidad de Querétaro, pidió el gobernador Francisco Domínguez Servién en el marco de la comida para festejar al trabajador de la radio y la televisión. La voz de todos es indispensable para promover la crítica, causar indignación, justicia, paz, o desarrollo, dijo, por lo que este sector debe continuar ofreciendo un espacio común para la expresión de los queretanos. (DQ, principal)

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

EUQ: SUMAN 9 AMPAROS CONTRA GRATUIDAD

En total nueve de los 25 estacionamientos ligados a plazas comerciales se han amparo contra la gratuidad de dos horas en el servicio, ordenado por el municipio de Querétaro. (EUQ, principal)

AM: PIDE GOBIERNO ESTATAL 9% MÁS DE PRESUPUESTO

Para el presupuesto de 2018, el Gobierno estatal solicitó en la Cámara de Diputados un aumento de entre 7 y 9%, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM, principal)

N: CRECER HASTA 9%

El gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la comida con motivo del Día del Trabajador de la Radio y Televisión, dio a conocer que para el ejercicio fiscal 2018 habrá un incremento presupuestal de entre 7 y 9%. (N, principal)

CQ: EXIGEN PANISTAS MAYOR INCLUSIÓN

Por Irán Hernández

Integrantes de Esencia PAN exigieron a la dirigencia estatal y municipal de Acción Nacional, transparentar el proceso de selección de las candidaturas para las próximas elecciones, así como difundir derechos de los militantes que pretenden participar en la designación. (CQ, principal)

CQRO: GOBIERNO ESTATAL BUSCA NUEVA ETAPA CON UAQ: FDS

Durante dos años no hubo una muy buena relación entre el gobierno del estado de Querétaro y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz; por lo que ahora se busca abrir una nueva etapa entre la máxima casa de estudios de los queretanos y la administración estatal, dijo el gobernador Francisco Domínguez Serivién. (CQRO, principal)

PA: PROTESTAN MUJERES POR LA INSEGURIDAD

Reunido a desayunar con 400 mujeres de distintas colonias y fraccionamientos de la ciudad en el exclusivo Club Campestre, el dirigente del PRI capitalino Francisco Pérez Rojas –“háblenme de tú y llámenme Pancho”- escuchó este miércoles las quejas contra la inseguridad, las ciclovías, la basura y la soberbia de los gobernantes. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

PIDE GOBIERNO ESTATAL 9% MÁS DE PRESUPUESTO

Por Patricia Spíndola

Para el presupuesto de 2018, el Gobierno estatal solicitó en la Cámara de Diputados un aumento de entre 7 y 9%, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Reconoció que falta que se apruebe el Presupuesto de Egresos de la federación, pero confió en que el estado se verá favorecido. (AM)

RECONOCE FDS A LA CIRT COMO PROMOTORA DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con representantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) en la entidad, reconociendo su responsabilidad social y su labor como promotores

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

de la participación ciudadana. En el encuentro el mandatario estatal destacó la capacidad de los integrantes de dicha Cámara por adaptarse a nuevas formas de comunicación, de producción y de expresión, promoviendo valores e inclusión social. (AM)

DOMÍNGUEZ RECIBE AL EMBAJADOR DE COREA

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en Palacio de la Corregidora al embajador de la República de Corea, Chun Beeho, y al presidente de Samsung Electronics, Wansoo Kim, y al de Daewoo, Gab Jin Youn. El diplomático y empresarios coreanos plantearon al mandatario el interés de las 54 empresas de ese país asentadas en Querétaro de ampliar su presencia y buscar nuevos esquemas de intercambio comercial. (AM, EUQ, DQ)

SE REÚNE PANCHO DOMÍNGUEZ CON RECTORA ELECTA DE LA UAQ

Este miércoles en Palacio de Gobierno se reunió el gobernador Francisco Domínguez Servién con la rectora electa de la UAQ, Teresa García Gasca. Al término de esta primera reunión que tuvieron, la rectora electa de la Máxima Casa de Estudios, señaló que el objetivo fue empezar a platicar de las problemáticas actuales de la universidad. (...) García Gasca precisó que de momento no hay una propuesta de incremento al presupuesto de la UAQ para el próximo año, pero que en los próximos días analizarán las posibilidades del gobierno. (...). Por su parte, Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, reiteró que el compromiso de Francisco Domínguez es ser aliado de la universidad y estar en permanente comunicación con la rectora electa. (EUQ, PA, DQ, N, CQ)

500 MIL TRABAJADORES RECIBIRÁN SU AGUINALDO

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, dio a conocer que estarán vigilantes de que los patrones en general, industrial, comercio y servicio paguen antes del 20 de diciembre el aguinaldo correspondiente al ser una prestación de ley, es un derecho que tienen lo más de 500 mil trabajadores. Abundó que por instrucciones del gobernador, vigilarán que se pague esta prestación y la dependencia, cuenta con la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, para quejas, sin embargo destacó que afortunadamente no han llegado quejas del año pasado por este concepto. (N, EUQ)

QROBÚS PARA SAN JUAN

En cuanto se mejoren y amplíen las vialidades en San Juan del Río se tendrá que pensar en la implementación del sistema de transporte colectivo Qrobús en ese municipio, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al adelantar que ello podría ser en la segunda mitad de su administración. Lo anterior al recordar que ya se arrancó con la ampliación a cuatro carriles de la carretera que lleva a San Pedro Ahuacatlán, además de que en los próximos días anunciará nuevas intervenciones para mejorar vialidades en esa demarcación. (DQ)

RECONOCEN DEFICIENCIAS EN SISTEMA DE QROBÚS

Por Andrea Martínez

A una semana y media de que arrancara la primera fase del Sistema de Transporte público metropolitano aún continúan las deficiencias, admitió Luis Bernardo Nava, Jefe de Oficina de Gubernatura. Añadió que continuarán los ajustes en beneficio de casi 600 mil pasajeros que usan diariamente el transporte público. (CQ)

ALEX LORA NO ES PROMOCIÓN PARA QROBÚS; FUE CIRCUNSTANCIAL

El jefe de la Oficina de la Gobernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, aclaró que el recorrido que hizo Alex Lora por las estaciones del eje estructurante "Constitución de 1917", no fue una promoción para QroBús. "Fue una cosa más casual (...) no lo teníamos previsto, ni preparado (...) no era un asunto de promoción, ni de mercadotecnia",

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

aseguró. Aclaró que fue una cuestión circunstancial y que esto no representó ningún costo para el Gobierno del Estado. (CQRO, EUQ, DQ, N)

DE “CULTURA” QUE LA GENTE NO CRUCE CARRIL CONFINADO

Por Eduardo Hernández

Es necesario trabajar en el tema de la cultura para evitar que los ciudadanos continúen cruzando por el carril confinado para el sistema de transporte colectivo Qrobús. Así lo declaró Luis Bernardo Nava Guerrero, jefe de la Oficina de la Gobernatura, al indicar que el gobierno estatal aún valora la propuesta de poner una malla sobre el camellón central de Constituyentes para evitar accidentes. (DQ)

IMPULSAN FORO INTERNACIONAL DE ENERGÍA

El jefe de la Oficina de la Gobernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero encabezó el anuncio del Foro Internacional de Energía México 2017. Este tiene el objetivo de acercar a la pequeña, mediana y grande industria con el sector energético nacional y lograr que se aprovechen las oportunidades de generar negocios, sin olvidar la urgencia de utilizar energías limpias y sustentable que reduzcan el impacto en el medio ambiente y perfección en los procesos que permiten el aprovechamiento sustentable de los recursos energéticos. (CI, EE, EUQ, DQ, N)

AUMENTA ARRIBO DE CAPITALINOS

Por Berenice Muñoz

Después del 19 de septiembre, las solicitudes de empleo de personas provenientes de la Ciudad de México se incrementaron en mil por ciento; sin embargo, se espera que también lleguen personas de Puebla y Morelos. En ese sentido, el estado estará listo para recibirlos, informó José Luis Aguilera Rico. Los tres municipios que generan más empleo en el estado son: Querétaro, San Juan del Río y Corregidora. Aunque no se pueden cerrar límites, los queretanos “llevan mano”. (AM)

QUERÉTARO DISMINUYE SU NÚMERO DE POBRES

El estado de Querétaro descendió 5 lugares a nivel nacional en el indicador de espacio y calidad de vivienda que mide la pobreza y pobreza extrema, señaló Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESOL. (...) Sin embargo, en los indicadores como el rezago educativo, acceso a servicios de la salud, acceso a seguridad social, servicios básicos en la vivienda y acceso a la alimentación hubo una mejora de entre 2 y 3 lugares, siendo el último indicador mencionado el que mejor posición tiene de los otros a nivel nacional ocupando Querétaro el 2do lugar. (AM, N)

BUSCAN MÁS DE 60 PERSONAS VINCULADAS CON EL ROBO A VIVIENDA Y DE AUTOPARTES

Por Diego Armando Rivera

Poco más de 60 personas están siendo buscadas por las autoridades por estar vinculadas con robos a casa habitación y de autopartes, informó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (N)

PODER LEGISLATIVO

PRI PEDIRÁ ALZA DE 300 MDP PARA LA UAQ

Por Patricia López

El grupo legislativo del PRI entregará varias propuestas a la Comisión de Planeación y Presupuesto de la legislatura local para que se conceda un incremento presupuestal de entre 200 y 300 millones de pesos a la UAQ y

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

ayudarla a incrementar sus ingresos propios, con el fin de no mantenerla en un “abandono presupuestal”, señaló el diputado local Mauricio Ortiz Proal. (DQ)

DEFENDERÁN PARTIDA PARA EDUCACIÓN

Por Irán Hernández

El diputado independiente, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que presionarán para que se apruebe la iniciativa que pretende de establecer tres por ciento del presupuesto anual del estado a la UAQ para el próximo año. Esto luego de que el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso de Querétaro, Eric Salas González, mencionara que no se dará un trato especial o individualizado a la petición de la universidad para que exista certeza en su presupuesto anual. (CQ)

MUNICIPIOS

VAN GENERADOS 9 MIL EMPLEOS EN CORREGIDORA, INFORMA KURI

Durante la actual administración, cerca de nueve mil empleos son los que se han generado en el municipio de Corregidora, dio a conocer el alcalde de la demarcación, Mauricio Kuri González. (...) El evento (al que asistió el secretario del trabajo, José Luis Aguilera Rico) estuvo integrado por 25 empresas de diferentes rubros, las cuales, ofertaron 428 vacantes, así como 220 plazas para personas con algún tipo de discapacidad, con sueldos que podrían llegar hasta los 25 mil pesos mensuales. (EUQ, N)

BUSCAN ABUELOS TUTORÍA DE BEBÉ SUSTRÁIDO EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Andy Martínez

Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, confirmó que los abuelos del bebé que fue sustraído por una mujer que mató y mutiló a su mamá, buscan tener su tutoría. Explicó que la familia ya tuvo contacto con el DIF Estatal, por lo que iniciaron un procedimiento para que puedan devolver al bebé. (Q)

AMBIENTALISTAS DENUNCIA CAMBIOS AL POEL' A CONVENIENCIA' MUNICIPAL

Por Haydé Ruiz

Ambientalistas queretanas le solicitan a Martha Patricia Vargas, directora de Ecología del Municipio de Querétaro, auditar, transparentar y justificar los cambios que ha resentido el Plan de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) durante 2016 y 2017. América Vizcaíno, Diana Juárez y la organización Ecoturismo Querétaro explican que se han autorizado cambios de uso suelo “a conveniencia” y de manera indiscriminada, lo que pone en peligro la conservación de ciertas zonas protegidas del municipio. (AM)

HARÁN COLECTA DE LLANTAS EN LA CAPITAL

Una llanta tarda más de mil años en degradarse, mientras que su periodo de vida útil es de 5 años; así se planteó el escenario que vive la capital queretana con este tipo de desechos, en el marco del inicio de la campaña ‘rola las llantas’ que arrancó el municipio de Querétaro de forma permanente con 24 centros de acopio habilitados en las 7 delegaciones municipales. (CARO, DQ, CQ)

VINCULAN A PROCESO A 2 PERSONAS POR ASESINATO DE MUJER EN SJR PARA ROBARLE A SU BEBÉ

El juez de control que lleva el caso del asesinato de una joven de 17 años, a la que desmembraron, por parte de familiares de su pareja sentimental, vinculó a proceso a una mujer de 45 años y a su esposo como imputados del delito de homicidio calificado y sustracción de menores. Durante la audiencia celebrada en el penal de San Juan del

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

Río, la FGE logró acreditar la responsabilidad de ambas personas en el asesinato de la joven madre al interior de un domicilio en la calle Morelos de San Juan del Río, a la cual también descuartizaron para arrebatarle a su hijo de entre 3 y 4 meses de edad. (CI, ADN, PA, N)

SE OSTENTÓ COMO POLICÍA DE EL MARQUÉS

La SSPyTM de El Marqués, informa que personal operativo de esta corporación, detuvo y puso a disposición de la FGE, a una persona del sexo masculino, por su presunta participación en el delito de falsificación y uso indebido de documentos. (PA)

QUERÉTARO, SEGUNDO MUNICIPIO CON MENOS CASOS DE CORRUPCIÓN: MARCOS

Los resultados de la Encuesta Nacional de Calidad Regulatoria e Impacto Gubernamental contradicen los señalamientos de corrupción que se han hecho a la administración capitalina, señaló el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Según lo expresado por el alcalde, dicha encuesta realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía posiciona al municipio de Querétaro en el segundo lugar a nivel nacional en menor frecuencia de casos de corrupción. (DQ, Q)

NUEVE DE 25 ESTACIONAMIENTOS HAN DEMANDADO AMPARO

El secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, informó que a la fecha no ha sido resuelto ningún amparo de los 9 que están en curso ante las instancias jurídicas correspondientes; no obstante, informó que hasta el momento, solo se ha decretado una suspensión provisional. (CQRO, DQ, CQ)

MAV PIDE A AMBIENTALISTA DEMUESTRE LEGALMENTE SEÑALAMIENTOS

Por Esmeralda Trueba

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se dijo respetuoso de las declaraciones emitidas por la ambientalista América Vizcaíno en las que solicitó que se permita auditar los cambios del Ordenamiento Ecológico Municipal, porque -acusó- la Dirección de Ecología municipal está poniendo obstáculos, a pesar de que la Semarnat realizó una revisión de los procedimientos e identificó irregularidades. (CQRO)

DESCARTAN AUMENTAR PREDIAL A DAMNIFICADOS

Por Alejandra Cueto

No existirán incrementos en las tablas de valores catastrales en las 22 colonias que sufrieron afectaciones en las pasadas lluvias, explicó el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega, quien anunció que están valorando la propuesta de que exista un seguro para viviendas. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

CALIFICA TERE GARCÍA COMO “DESAFORTUNADAS” LAS DECLARACIONES DE ERIC SALAS SOBRE PRESUPUESTO DE LA UAQ

Por Karen Munguía

Las declaraciones del diputado Eric Salas González sobre no considerar las firmas de universitarios para exigir un presupuesto fijo para la UAQ son desafortunadas, subrayó Teresa García Gasca, rectora electa de la UAQ; en breve, añadió, solicitarán una reunión con el legislador para dialogar al respecto. Destacó que los diputados deben tomar en serio la propuesta de los universitarios, discutirla y analizarla, no sólo desecharla en automático; además, indicó

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

que se mantienen a la espera de la entrega del análisis de un estudio técnico en el que sustenten los motivos por los que pueden o no otorgar un presupuesto fijo del 3% del presupuesto total del estado a la universidad. (CI)

UAQ SEDE DEL CONGRESO DE COMERCIO EXTERIOR

La Facultad de Derecho de la UAQ es la sede de la tercera edición nacional y primera internacional del Congreso de Comercio Exterior, Derechos Humanos y el Derecho Administrativo, a través del cual se buscan conocer diferentes opiniones sobre estos temas. (DQ)

EXISTEN 10 AÑOS DE VENTAJA EN COMBATE A LA POBREZA: PADILLA

Por Marittza Navarro

Querétaro tiene 10 años de ventaja en el combate a la pobreza extrema en contraste con los números del país, afirmó Juan Carlos Padilla Aguilar, coordinador de la zona occidente de delegados; los datos muestran que la pobreza extrema en México es 2.7 veces más grande que la entidad. El Coneval, en 2014 había-a nivel nacional- 9.5% de mexicanos en condición de pobreza extrema, para 2016 se redujo a 7.6%; en el estado, en 2014, había porcentaje de población en pobreza extrema de 3.9% y para 2016 se redujo a 2.9%. (EUQ)

DENUNCIA DIÓCESIS INTENTOS DE EXTORSIÓN CONTRA MIEMBROS DE LA IGLESIA

El vocero de la diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, denunció un incremento en llamadas de extorsión en contra de miembros de la iglesia, así como la presencia de robos en las últimas semanas. Detalló que se ha registrado que se tienen llamadas desde los penales, donde se les pide alguna cantidad de dinero a las iglesias, situación que ya informaron a las autoridades. (...) Respecto a los robos, destacó que se han presentado en zonas como La Cañada y el barrio de San Sebastián, donde se incrementaron las medidas de seguridad con cámaras de vigilancia. (DQ, Q)

FEMINICIDIO, UNA ACTITUD COBARDE: IGLESIA

Por Irán Hernández

Una acción cobarde el asesinar a una madre para robarle a su hijo, afirmó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, quien aseguró que este tipo de situaciones lamentables es un grito urgente para generar unión y reconstruir el tejido social. Reprobó cualquier acción que atente contra la vida de una persona, pues dejó en claro que asesinar no tiene justificación. (CQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

“Amistades peligrosas”. Nos comentan que este miércoles hubo una reunión en un conocido restaurante de SJR, en la que estuvieron la dirigente del PRI municipal, Vania Camacho Galván, y el ex alcalde priista Fabián Pineda Morales; sin embargo, el detalle fue que los haya acompañado el ex diputado de Nueva Alianza (que ahora es de Morena y que se le ha relacionado con el PAN y el PRI), Juan Alvarado Navarrete. El encuentro se efectuó a unas horas de la visita de Andrés Manuel López Obrador a Tequisquiapan, por lo que el ex diputado llegó “derrapándose” al evento del Peje. Nos dicen que quien no quedó muy contento con la reunión fue el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñaflor, quien ha defendido a don Juan, sobre todo ahora que fue nombrado coordinador de estructura en SJR. Los efectos de la alta migración. Nos dicen que la bonanza económica de Querétaro le está cobrando factura en el sector de la vivienda social. Nos cuentan que, aunque la entidad es ejemplo de combate a la pobreza, de 2014 a 2016, casi 22 mil personas se sumaron al sector con carencia de

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

vivienda, debido a la alta tasa de migración. Por ello, nos comentan, desde la federación están apurando a las autoridades locales para ponerse las pilas en el tema y sacar de esa condición a los sectores vulnerables. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

ROCKBÚS. Alex Lora realizó un video a favor del nuevo Qrobús. Luego, en la conferencia de prensa para presentar su más reciente disco, reiteró las bondades del sistema de transporte. Llama la atención que ande por la calle con su guitarra y grabe videos con la tarjeta del camión todo el tiempo en la mano, cual modelo de televisión. Pero bueno, tenemos otro motivo más para subirnos al Qrobús, aunque sea solo para cruzarse con estrellas musicales. Quién sabe, igual un día de estos aparece Luis Miguel cantándole al eje 8. NO SE PELEEN. López Obrador inició su gira por Querétaro, la cual concluirá hoy en Jalpan de Serra. En TX, primer municipio queretano que visitó, les jaló las orejas a sus partidarios, al tiempo que los llamó a evitar peleas internas, como respuesta a la toma de las instalaciones del partido el pasado martes. Después rectificó y acusó a otros partidos de tener infiltrados para desestabilizar a Morena, como si en tiempos electorales los partidos políticos de cualquier color, necesitaran ayuda para discutir quién va primero. RIÑA VERDE. Entre dimes y diretes están la directora de Ecología en Querétaro y ambientalistas. Activistas acusaron a Martha Vargas de obstaculizar una auditoría al POEL, mientras que la funcionaria respondió que no tiene que esconder y las desafió a presentar denuncias ante el Tribunal de Responsabilidades. A fin de aclarar el tema, buscamos a la Semarnat. Su respuesta fue clara y contundente. Yo no sé. PROYECCIÓN. Monjes (disfrazados) ofrecieron vino a los asistentes al cóctel de bienvenida del Encuentro Empresarial 2017. Los asistentes disfrutaron posteriormente de una proyección sobre la fachada de Santa Rosa de Viterbo. Copa en mano, fueron testigos de las tradiciones de los 18 municipios queretanos. (AM, 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Marcos Aguilar Vega, a pesar de sus declaraciones, va perdiendo la lucha para generar una cultura a favor de la transparencia que tanto pregonan... pues los contratos de la concesión de la basura, los parquímetros, las pantallas; así como los estudios de mercado pagados con recursos públicos (por mencionar solo unos ejemplos), siguen bajo las tinieblas ¿Acaso ese es el concepto que tiene de transparencia? ¡Ah! y si algún medio pide información, entonces es tachado de extorsionador... El gobernador del estado, Francisco Domínguez recibió en Palacio de la Corregidora al embajador de la República de Corea, Chun Beeho, y al presidente de Samsung Electronics, Wansoo Kim, y al de Daewoo, Gab Jin Youn; quienes mostraron su interés de que las 54 empresas de esa nación, instaladas en Querétaro, amplíen su presencia y busquen "nuevos esquemas de intercambio comercial"; también propusieron aumentar las importaciones de agroalimentos a Corea, de los cuales se producen al menos 20 que cumplen con los estándares internacionales... ¡Hay que cruzar los dedos! (CQRO)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

TRAICIÓN. Ahora que el verde Ricardo Astudillo reclama candidaturas al PRI, varios tricolores le recuerdan aquella grabación del 2015 (¡cómo olvidarla!) donde quedaba exhibida su traición a la alianza, diciendo que su entonces candidato a gobernador "valía madres" y que por eso él ya estaba con los contrarios. De hecho desde el PVEM Astudillo operó en contra y le pagaron con desprecio. ENGAÑO. Otra bala perdida, pero dentro del PAN, es Gerardo Cuanalo y su repentina "guerra" contra su antiguo "amigo" Marcos Aguilar, con quien pasó del amor al odio de forma espontánea cuando el alcalde le pintó su raya. Aunque la bandera de Cuanalo sea buscar la alcaldía capitalina, el proyecto real de su jefe Armando Rivera es apoderarse del Congreso en la siguiente legislatura, así que se conformaría con ser diputado local. Total, lo que menos desea es trabajar. (DQ, 1)

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

EXPEDIENTE Q "RELACIÓN"

Por Adán Olvera

En la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), ya con rectora electa, comienzan a trabajar en una nueva relación con autoridades para obtener lo que a la casa de estudios le corresponde, que es presupuesto suficiente para atender las necesidades de la UAQ. Teresa García Gasca, rectora electa de la (UAQ), acudió a la Cámara de Diputados Federal con la intención de conocer e impulsar proyectos en beneficio de la UAQ, además de respaldar las necesidades presupuestales de la universidad; García Gasca, dialogó con César Camacho, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, quien reiteró la voluntad de los priistas y de la Cámara de Diputados por abordar la educación como un tema prioritario de cara a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2018. Ahí también estuvieron los diputados Hugo Cabrera, Armando Rivera y Guadalupe Murguía, además del legislador Jorge Estefan Chidiac, presidente de la comisión de presupuesto, a quien expuso la situación financiera de la UAQ. La UAQ tendrá que construir una nueva relación con varias autoridades involucradas en el tema presupuestal y sobre todo con las autoridades en Querétaro, el legislativo y obviamente el ejecutivo. Para muchos universitarios, en este último tramo Gilberto Herrera estiró mucha la liga en la relación con el Gobierno y nunca se llegó a consolidar una relación de amplia colaboración; docentes universitarios confían en la rectora y sobre todo se congratulan del final de la rectoría de Herrera Ruiz, que en su momento llegó preocupar a los universitarios. Como en todo, Tere García Gasca tendrá que desmarcarse de Herrera y de su equipo de trabajo para construir una nueva y franca relación con las autoridades educativas; la nueva rectora marcará su estilo personal y sobre todo meterá una dinámica diferente que el género femenino sabe imprimir. Viene un tiempo de reconciliación al interior de la UAQ, reconciliación que es necesaria para que todos puedan trabajar de manera armónica y cada quien en su ámbito, dejando atrás las preocupaciones de las represalias en lo que muchos llaman al interior una administración temeraria. DE REBOLE. La presencia del rockero Alex Lora en una unidad de QroBús, al lado de Luis Bernardo Nava, responsable de este importante proyecto, es parte de los esfuerzos de modernización del transporte pero sobre todo de "socializar" el sistema para que cada día se adapte más al sistema de los queretanos y es que recordemos que apenas están en funcionamiento dos ejes estructurales de los ocho que se pretenden y solamente circulan 200 unidades de las mil 200 que conforman el parque vehicular del transporte en Querétaro. Falta mucho por ver. (DQ)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

POLVOS DE AQUELLOS LODOS. Otro mandatario ignaro de Querétaro, el célebre y polémico SATURNINO OSORNIO (1931-1935) cerró el Colegio Civil (antecedente de la UAQ) y les dijo a los estudiantes inconformes: Yo no sé leer ni escribir y llegué a gobernador. ¿Ustedes qué quieren ser? ¿gobernadores mundanos? Hoy , como ayer, la universidad más importante del estado sufre falta de apoyo presupuestal. Agua del saber, detienen los del poder. (PA, 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

EL MONTAJE DEL QROBÚS, MOTA, PASTAS Y ALCOHOL. Empanizado: Sabino. Se suelta el pelo Luis Bernardo Nava. Misma estrategia de Marcos Aguilar. Licencia para matar en Querétaro. Premio de Transparencia a Capital. ¡Qué viajesote! A unos días de haber lanzado el sistema de transporte metropolitano en la capital queretana y ante las críticas de los usuarios por el caos generado ante la implementación del llamado Qrobus, el responsable del programa (y aspirante a la alcaldía de Querétaro) Luis Bernardo Nava, contactó al rockero Alex Lora y a su banda para que se subieran a uno de los nuevos camiones y montarán un "inesperado" y "sorpresivo" show. Salieron

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

caminando del Sanborn's de Constituyentes, en Querétaro, rodeados por fotógrafos, reporteros y espontáneos, ante la mirada de automovilistas atrapados en el caos vial. En pleno Constituyentes y Vizcaínas (Estación Carretas) , abordaron uno de los autobuses y partieron con una veintena de "usuarios". Esto, después de varios intentos de pasar el torniquete que no reconocía las tarjetas de prepago entregadas por asistentes de Nava. Ya en el viaje de unos cuantos kilómetros, el autor del Niño sin Amor, preguntó cómo se llamaba el camión: -Qrobús, respondió solícito el panista. Y Lora se arrancó con su clásica canción "Terminal del ADO". Sentado, guitarra en mano y lentes oscuros con formas sicodélicas, ya entonados (es un decir) Alex Lora y Luis Bernardo modificaron la letra para promocionar el nuevo transporte: -"Estoy esperando mi camión en el terminal del Qrobus... Quiero que me lleve muy lejos, muy leeeeejos de aquí (nada de que "a la chingada de aquí)...". Luis Bernardo, panista de prosapia, aplaudía y coreaba. Se veía excitado, emocionado, pensando en el crecimiento automático de su popularidad, de cara al proceso interno del PAN, que hoy va perdiendo. Y pues como para este tipo de políticos más vale un voto que la ideología, doctrina y ética, se soltó el cabello y coreó con Lora: -"No me consuela ni la mota ni las pastas ni el alcohol...". Ni modo, con tal de quedar bien, el Jefe de la Oficina Gubernamental de Francisco Domínguez Servién hizo apología del consumo de drogas. Populismo total. Ya encarrerados, Lora exigía: Que se oigan esas pinches palmas. Y los pasajeros, Nava incluido, celebraban las puntadas del rockero que lo mismo le canta a la Selección, al gobierno, a los migrantes, a Fox y a Peña, que a la Virgen o las drogas. -"Ahhh, yeeee. Yaaa, yeeeeeee". Éxtasis. Una decena de fotógrafos y reporteros captaron la "espontánea" aparición de Lora que, ahora dicen los voceros del gobierno, no cobró. Resulta que Luis Bernardo supo que estaría firmando autógrafos en Sanborn's y lo buscó para echarse un palomazo. Bueeno. El miniconcierto para promover el sistema de transporte, duro -diría Sabina- lo que duran dos peces de hielo en un güisqui ond the Rocks, y el veinte se acabó llegando a la Estación San Francisquito. -"No me consuelan las drogas ni las pastas ni el alcohol", seguían cantando los pasajeros en el viaje patrocinado por Luis Bernardo Nava con destino a Centro Cívico. En la estrategia a todas luces mediática, Luis Bernardo y Lora se dieron un baño de pueblo que duró cinco minutos. Al final, guitarra en mano, el cantante y el funcionario se despidieron de la gente, abordaron las camionetas que los esperaban frente a la Estación San Francisquito y se fueron. Se retiraron, como dice la Terminal del ADO, "muy lejos y a la 'fregada' de aquí". Así es la desesperación en la política... y el rock. PD: Este miércoles volvió la cruda y no precisamente por las pastas y el alcohol. Es porque los problemas en rutas, horarios y acceso a las estaciones, siguen igual o pero. ¡Y que viva el rock and rooooooll! -ÓIDO EN EL 1810- Iguales. Cuando la crisis por las obras del centro histórico de Querétaro, que incluyeron cierre de calles, desalojo de personas y daño al patrimonio de la Humanidad, el alcalde Marcos Aguilar regaló (con dinero del pueblo) dos conciertos de Café Tacvba. Pan y circo para que la gente de olvidara del pésimo papel de la autoridad. No sirvió. Los conciertos se llenaros, Tacvba criticó al gobierno y la gente sigue mentando madres. Igual que con el Qrobús y Alex Lora. -¡PREEEPAREN!- Licencia para matar. Cada que se cometen delitos de alto impacto, particularmente ejecuciones o robos con violencia, la Fiscalía del Estado ha asumido la estrategia de etiquetar a víctimas o victimarios como "vecinos" del estado tal, con antecedentes penales y que generalmente iban de paso o recién habían llegado a vivir a estas tierras. Intentando así, dar la imagen de que los crímenes son por motivos ajenos a Querétaro y por tanto no nos afectan. Cuidado, porque al querer evadir con estas acciones su responsabilidad, las autoridades crean también la percepción de que mientras esto suceda entre fuereños, no hay problema ni nos afecta. Pasen pues, señores criminales. Esta es su casa. Pero no hagan tiradero. Porca miseria. -¡AAAPUNTEN!- Bipolarismo. Coincido con Jorge Luis Palacios de la Vega: Dos comités de Morena en Querétaro dicen el bueno, dos sindicatos de académicos en la UAQ también y dos colegios de abogados litiagantes (del de Calixto se renueva hoy). Algo está pasando. Como dijo aquél... ¿Quién me ha robado mi cerdo? -¡FUEGO!- ¿Van a creer? Premio a la Innovación en ¡Transparencia! 2017 recibió el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega de parte del Instituto Nacional de ¡Transparecia!, Acceso a la Información y Protección a Datos Personales. ¡Porca Miseria! (PA, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	VYT: VOZ Y TESTIMONIO	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EL QUERETANO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
	MS: MENSAJERO DE LA SIERA	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

9

NOVIEMBRE DE 2017

PÁGINA



Plaza de Armas

EL PERIÓDICO DE QUERÉTARO

Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

CARBAJAL

¿Candidatos mediocres...?

